



😊 龍神のファンを増やし、地域を元気にしたい

私たちは、地域の活性化を目指して村の爺婆の会を発足し、3年前にお店を始めました。里芋を使ったコロッケや、野菜のパウダーを混ぜ込んだケーキ、村内の芸術家が作った作品などを販売しています。

もともとは、村内のお年寄りが家庭菜園で作り過ぎた野菜を無駄にしないため、どうかできないかという思いから15人ほどで始めた村の爺婆の会ですが、今では会員が30人ほどになり、商品の加工所と直売所の両方を運営しています。会員の大半は70歳を超えていますが、29歳の若手も頑張ってくれています。新たな商品の開発など、活動の要を担ってくれており、若者の力は会を存続させるために欠かせないものになっています。

今後の目標は村の特産である里芋のブランド化で、「爺婆農園」の運営やネット販売を計画しています。会の活動をもっと大きくすることで村外の方にも龍神の魅力を知ってもらい、ファンを増やしていきたいです。



じじばば
村の爺婆の会
龍神村柳瀬
代表：辻 達行さん（左から二人目）

たなべスマイル



すくすく子育てクラブ

34 褒め上手で ゲンゲン子育て

褒めるってどういうこと？

褒めるとは、「それは善いことだよ」というポジティブサインです。もともと備わっている「子供の育つ力」を励まし、発達に応じたサポートをしながら良い方向へ導くための表現方法です。

褒め上手のテクニック

■今できていることを見付ける
日頃から子供がしていることに目を向けてみましょう。以前より少しでもできていることや、自分で考えて行動していることがたくさんあります。

■いいなと思った時に褒める
いいなと思ったら褒め時です。結果だけでなく頑張りのプロセスも褒めるようにしましょう。頭をなでたり、抱きしめたりするのも効果的です。

■他の子と比べず、過去からの成長を褒める
「あの子よりできている」

という表現より、過去の自分から伸びたところを褒められ、成長を認めてもらった方が今後の励みにもなります。

■褒めっぱなしにせず、次の行動を見届ける
子供はきつと「また褒められたい」と思っています。昨日できていたことでも、今日またできていたら繰り返し何度も褒めていいのです。

子供は毎日成長しています。まずは新鮮な気持ちでよく観察してみましょう。子供が、あなたにたくさんのおサインを送っていることに気が付くでしょう。



健康増進課 健康管理係
谷本 あけみ

備えて 安心して 防災コラム



第24回 気象警報・注意報等の発表区域の変更

気象庁では、今年の3月1日から気象警報等の発表区域をこれまでの「田辺市」から「田辺市田辺」・「田辺市龍神」・「田辺市中辺路」・「田辺市大塔」・「田辺市本宮」の5地域に細分化しました。

これまでは、田辺市全体で気象警報等が発表されていたため、面積が広い田辺市では地域ごとに発表内容と実情が異なる場合もありました。行政局ごとに分割されることにより、これまでよりも地域が特定され、より状況に即した気象警報等の情報をお伝えすることが可能になります。なお、土砂災害警戒情報についても同様に5つの地域に分割されます。

ご自身の地域に大雨・洪水警報や土砂災害警戒情報が発表された場合は、洪水や土砂災害を考慮し、早めの避難を

気象警報・注意報等の二次細分区域図



心掛けておくことが大切です。また、実際に避難する際には、必ずしも市の指定避難施設に避難するというだけでなく、親戚や知人の家など安全な場所に避難するのも有効です。一方、緊急の場合で外出することが危険なときは、自宅の2階に避難（垂直避難）することも選択肢の一つです。



我が家の愛ドル

5月生まれ



なぎ
切里 凧希ちゃん(1歳)
凧希がいる毎日が本当に幸せです。笑うとみんな笑顔になるよ。本当にありがとう。これからも元気にスクスク育ってね。
父 母より



りゅう
北村 凧羽ちゃん(1歳)
1歳のお誕生日おめでとう♪これからも笑顔いっぱい元気いっぱいの凧羽でいてね(^_^)
かあ、とおより



あゆむ
重河 歩夢ちゃん(1歳)
あっくん、1歳のお誕生日おめでとう！これからもモリモリ食べて大きくなあれ。
パパとママより



あおと
山原 碧人ちゃん(2歳)
2歳のお誕生日おめでとう☆今年の4月に香川県の小豆島から田辺市に引っ越ししてきたばかり！まだまだ慣れない事ばかりだけどこれからたくさん楽しい事を見付けに行こうね♪
ママ・パパより



りょう
小柳 煌河ちゃん(4歳)
人懐っこくて誰とでもすぐ仲良くなれる煌河♪ケンカしながらも弟の事が大好きで良く面倒見てくれ、お手伝いも沢山してくれてありがとう(^.^)これからも元気に遊ぼうね♪
パパ、ママより



りょうじ
田中 良慈ちゃん(4歳)
良慈くん、4歳のお誕生日おめでとう！褒められた時のあなたの得意顔が大好きです。これからも笑顔いっぱい、元気に育ってね。
ママ・ダダより

広報発行月に誕生日を迎えるお子さん(就学前まで)の写真を募集しています。(氏名、住所、生年月日、電話番号、簡単なコメントを添えてください。)6月生まれのお子さんの締切りは5月10日◎です。掲載できる枠に限りがありますので、先着順とさせていただきます。ご了承ください。
■あて先 〒646-8545 新屋敷町1 企画広報課 広聴広報係 ✉kikaku@city.tanabe.lg.jp





図書館へ行こう

ひとことコラム

「夏も近づく八十八夜」と茶摘みのイメージが強い八十八夜とは、歳時記によると立春（2月4日頃）から数えて八十八日目（5月2日頃）のことで、春から夏に移る節目の日です。この日から夏の準備を始めます。八十八夜に摘んだお茶を飲むと長生きするとも言われています。天候が安定して過ごしやすというより、近年は暑さが厳しく感じる人が多いように思います。大型連休（ゴールデンウィーク）で、お出掛けの際には、過労・日焼け、そして熱中症にも注意が必要です。（政）

司書のオススメ 新着図書



海と人と魚

著/上野 敏彦 出版/農山漁村文化協会
私たちの食生活に欠かせない魚や海産物について、その現状を知るために全国各地の浜を訪ね、震災からの復興、後継者育成、水産資源の管理、国境問等を分かりやすく解説する。



しおちゃんとこしょうちゃん

作/ルース・エインワース 訳・絵/河本祥子 出版/福音館書店
「しおちゃん」と、「こしょうちゃん」は、おなじひに生まれたこねこです。あるひのこと、にひきはとんでもないことをおもいつきます。

本館=毎週㊿(㊿を除く。)、5/26㊿(館内整理)
龍神分室=第1・3㊿、第1・2・4㊿、5/3・4・5㊿㊿㊿㊿
中辺路分室=毎週㊿、5/3・4・5㊿㊿㊿
大塔分室=第1・2・3㊿、毎週㊿、5/3・4・5㊿㊿㊿
本宮分室=毎週㊿、5/3・4・5㊿㊿㊿

※移動図書館の運行日程・巡回時間については下記までお問い合わせいただくか、ホームページをご覧ください。
○問合せ 市立図書館 (☎0739-22-0697) (□http://www.city.tanabe.lg.jp/tosho/index.html)

お子さんと一緒に おはなしのコーナー



■おはなし会

絵本の読み聞かせや紙芝居など
(対象:4才くらいから)
本館=5/1・8・15・22・29・6/5
(全㊿、11時~)

中辺路分室=5/21㊿(10時30分~)
大塔分室=5/28㊿(10時30分~)

■おはなしのじかん

おはなしやわらべうたなど
(対象:小学生以上)
本館=5/7・6/4(全㊿、11時~)

■おはなしタイム

おはなしや絵本の読み聞かせなど
(対象:4才くらいから)
本館=5/14・21・28(全㊿、11時~)

■ひよこタイム

赤ちゃん絵本の読み聞かせやわらべうたあそびなど(対象:0~2才)
本館=5/18㊿(11時~)

■こぐまタイム

絵本の読み聞かせやパネルシアターなど
(対象:2~3才)
本館=5/18㊿(11時30分~)

開館時間

本館=㊿~㊿ 9時30分~19時30分
㊿・㊿ 9時30分~18時
分室=9時~17時
※龍神分室は、㊿~㊿ 20時まで時間延長あり。

必撮!! 市民レポーターが、地域情報を発信★
まちかど特派員

田辺市のマンホールいろいろ

皆さん……田辺市のマンホールをつくづく見たことがありますか？
私、所用があり田辺駅前商店街へ買い物に出かけた際にふと見掛けた田辺市の刻印がされているマンホール……ちよと、梅の花と実をかたどっていることに気が付いて少し驚きました。形も大きさも多種多様で、真四角や長方形、丸型もありその用途により色合いも違います。
番外ですが、量水器は長方形で梅とメジロ、防火水槽にはかわいい消防車のイラストが描かれているものもあります。
星形の田辺市の市章は、真ん中に田辺の田を表し、輝く星座のごとく田辺市の将来がますます発展することを象徴しています。ネット等で調べますと近郊の上富田町ではひょうたんと桜、白浜町では円月

▶梅の花と実と田辺市の市章が描かれたマンホール



文・写真 鈴木高之

島や青い海と帆船が刻印されているそうです。
皆さんも天気の良い日にも散歩がてら市内の商店街へお出掛けになられて、気に入っただお店が見付ければコーヒータイム等で一息入れてみてはいかがでしょう。
田辺市の新しい一面を発見するかもしれません。

第2回 中辺路の桜コンサート

春がやっと来ましたね！今回は中辺路の桜コンサートに行ってきました。とてもいい天気で、たくさんのお客様たちが集まっていました。春を表現するピアノの演奏を聞きながら、樹齢290年の枝垂桜を見上げ、とても穏やかな気持ちになりました。ゆったりとした音楽と桜を組み合わせると雰囲気が変わり、桜が広い青空の下でとても輝いていました。桜は、私が一番好きな花です。なぜなら、世界中の人たちが、憧れている花です。きれいな桜を見るのにたくさんの人たちが一緒に集まり、自然の美しさを見ながら楽しんで、新しいきずなや思い出ができる機会を与えてくれる花だからです。ハワイでは桜は咲いていませんが、他のアメリカの州には咲いています。1912年に日本からアメリカのワシントンD.C.にたくさんの桜の木がプレゼントとして贈られました。日本とアメリカの友好関係の印としてアメリカにも咲いています。今回のコンサートで桜を見ながら、たくさんの事を感じました。桜は、新しい時期が始まる頃に咲きます。私も初めての田辺暮らしを始め、田辺市の国際交流員として頑張りたいと思いつつ、桜から勇気と希望をもらいました。



Aloha! 国際交流員のシエンです。
私が市内のあちろで出会った、「田辺ならでは」という体験や出来事を皆さんにお伝えします！

シエンの ほのぼのたなべ散歩

